
 

 

 

 

 

 

  

５月３０日（木）に令和６年度第１回学校運営

協議会が、本校会議室で開催されました。 

コミュニティ・スクールがスタートして７年目

を迎えた森田養護学校。森田小学校・森田中学校・

森田養護学校の３校が一堂に会して開催された

昨年秋の「３校合同学校運営協議会」での熟議を

経て、今年度はより積極的に学校間交流や地域の

方々とのふれあいを深め、「地域とつながる開か

れた学校」にしていきたいと思っています。 

今回の会議では、委員の顔合わせと辞令交付後、青森県教育委員会生涯学習課から「学校運営協議会と

地域学校協働活動の一体的推進」について説明がありました。学校運営協議会で協議・方向づけ・役割分

担をし、委員の協議を受けて、委員や森養ひまわり応援隊などのボランティアが実践するという「一体的

推進」のイメージがはっきりできたように思います。 

次に鶴賀会長の進行で、菊地校長から令和６年度学校経営方針案、船水

教頭から事業活動計画案が示され、全会一致で承認されました。また、山

口教務主任から学校概要、栩内進路指導主

事から卒業生の進路先、学校応援ボランテ

ィアの「森養ひまわり応援隊」三上代表か

ら、今年度の活動計画等が説明されました。 

 第２回の運営協議会は、７月１８日（木）開催予定で、授業・学校施設見

学、学校評価内容の検討が主な議題となります。 

 

 

 

 

 

 

 

ＮＯ．１ 

令和６年６月２０日発行 

学校ホームページをご覧ください！ 「森田養護学校」で検索！ 

森田養護学校の学校ホームページには、日々の教育活動 

の様子や様々なお知らせが掲載されています。活動の都度 

更新されておりますので、ぜひパソコンやスマート 

フォンで覗いてみてください！ 

 

 

つ が な る 

森養コミュニティ・スクールだより 

 



令和６年度 学校運営協議会委員紹介 

 

鶴賀 善宏（会長） 

森田地区自治会長連絡協議会

会長 
 

三浦 秀仁 

社会福祉法人健誠会障害者就業・

生活支援センター月見野所長 

 

天海 丈久（副会長） 

国立大学法人弘前大学   

教育学部准教授 

 

今  幸子 

青森県発達障害者支援センター

「わかば」センター長 

 

伊藤 栄治 

青森県立森田養護学校ＰＴＡ

会長 

 

三上 瑞枝 

森養ひまわり応援隊代表 

 

角田  周 

企画集団ラブリー金木代表 

 

工藤 道子 

地域学校協働活動推進員 （森田

養護学校配属） 

 

野呂  公 

西北五広域福祉事務組合  

障害児入所施設森田学園園長 

 

菊地 圭子 

青森県立森田養護学校校長 

令和６年度のコミュニティ・スクールとしての活動が始まりました。さまざまな立場から、さまざまな 

目線で本校の教育活動に新たな風を吹き込んでくれることと思います。 

 委員の皆さま、１年間どうぞよろしくお願いします！

                    
 結成５年目となった森養ひまわり応援隊は、４月１９日（金）

に総会・交流会、図書貸出支援、花壇整備などを行い、今年度の

活動をスタートしました。 

月に１回の図書貸出支援・花壇整備の他に、高等部の「３校 

合同つがる地球村清掃活動」、小学部の「森養、森小、社協で取 

り組む地域協働菜園」、中学部の「グラウンド整備」、小中学部の 

「運動会」、小学部の「道路クリーン作戦」など、多いときには 

１６人も参加して子供たちの活動を応援しました。 

 

     

 

 

     

 



 

昨年度、森田小学校・森田中学校・森田養護学校の３校合同で開催された学校運営協議会で

協議された「３校合同でつがる地球村の清掃活動を」が具体化し、今年度実現しました。 

４／２２（月）はつがる地球村相撲場で、森田小学校６年・森田中学校３年・森田養護学校

高等部が一堂に会し開会セレモニーが行われました。その後小中学校は縦割りグループに分か

れて地球村園内を、本校高等部と森養ひまわり応援隊が地球村周辺道路の清掃活動を行いまし

た。終了後は、また地球村相撲 

場に集まり、感想を述べ合う 

など閉会セレモニーを行いま 

した。 

４／２３（火）は本校高等 

部単独で森養ひまわり応援隊 

も加わり、地球村周辺道路の 

清掃活動を行いました。来年 

度もまた３校一緒に地域貢献 

活動ができればと思います。 

 

小学部がこれまで行ってきた「交流及び共同学習」の形を発展させて、今年度は森田小学

校５・６年生３７人と本校小学部６・７・８組１２人が、森田保健福祉センター（あーすとぴ

あ）ふれあい農園で、じゃがいもの栽培活動を協働で行うことになりました。４／１６から 

１０／３０まで直接交流２回を含めて８回の活動を計画しています。５／１は直接交流の１回

目、社会福祉協議会森田支所やシルバークラブ、森養ひまわり応援隊など大勢の地域の方々も

参加して、じゃがいもの植え付けと芋キャラ作りが行われました。子どもも大人も、笑顔があ

ふれる活動になりました。 

 

 

 

 



３年目となった小学部の道路クリーン作戦。今年度も春と秋の２回実施します。７コースに

分かれて学校周辺の道路のごみを拾い、ごみを捨ててはいけないことや働くことの大切さ、地

域の人たちへ感謝の気持ちをもつことを目標に実施しています。 

この活動には多くの地域の方々が協力してくださっています。まず事前に道路の草刈りをし

てくださった「つがる市役所建設部土木課 珍田さん」「鰺ヶ沢町役場農林水産部農林課 世永さ

ん」「西北地域県民局地域整備部道路施設課 平塚さん」。 

当日こどもたちと一緒に道路クリーン作戦に参加してくださった「床舞自治会長 中野さん」

「社会福祉協議会森田支所長 赤城さん」「シルバークラブ会長 桜庭さん」「シルバークラブ ダ

ブル葛西さん」「森養ひまわり応援隊 三上代表はじめ１６名のみなさん」。 

みなさん、ありがとうございました！ 

終わりの会では、子どもたちの「きれいになってうれしい！」「ごみ拾いは楽しかった！」な

どの感想が聞かれ、参加してくださった方々一人一人に「ありがとうメッセージ」が手渡され

ました。秋の道路クリーン作戦もよろしくお願いします。 

 


